

## TRANSKRIP WAWANCARA INFORMAN RESPONDEN 4

(W1, EM, P, B1-5)

### A. Identitas Informan

Nama (inisial) : EM  
 Jenis Kelamin : Perempuan  
 Usia : 25 Tahun  
 Asal : Blora, Jawa Tengah

### B. Waktu dan Lokasi Wawancara

Tanggal : 7 April 2018  
 Waktu : 14.17 – 15.08 WIB  
 Tempat : *Panties Pizza*, Taman Siswa

### C. Keterangan

IR : *Interviewer*  
 EM : Inisial Informan

BARIS	URAIAN	TEMA
1	<b>IR</b> : <i>Assalamualaikum, wa rahmatullahi wa barakatuh..</i>	<i>Opening</i> (W1, EM, P, B1-18)
	<b>EM</b> : <i>He'eh, waalaikumsalam..</i>	
5	<b>IR</b> : <i>Sebelumnya perkenalkan nama saya Anggraini, biasa dipanggil Rain, sebelumnya makasih banget yaa mbak EM udah mau direpotin hehehe</i>	
	<b>EM</b> : <i>Gapapaa, gapapa hehehe</i>	
	<b>IR</b> : <i>Tadi habis pulang kerja terus ke sini?</i>	
10	<b>EM</b> : <i>He'eh..</i>	
	<b>IR</b> : <i>Maaf juga tadi nunggunya lama hehehe nanti kita santai aja yaa, anggap aja kita lagi ngegosipin kak AR hahaha</i>	
	<b>EM</b> : <i>Gapapa hehehe</i>	
15	<b>IR</b> : <i>Nanti aku bakal mengajukan beberapa pertanyaan hmm tentang gimana mbak EM mengenal kak AR gitu, dalam kehidupannya sama kehidupan kerja juga. Kalau boleh tau mbak EM nih kenal ama kak AR dari sejak kapan?</i>	
20	<b>EM</b> : <i>Dari aku masuk situ, tapi kan duluan AR yang masuk di tempat kerja yang ini, di busana kan duluan AR, terus habis itu dari awal memang udah jadi satu <i>team</i> kita, jadi udah mulai kenal dari situ juga..</i>	
25	<b>IR</b> : <i>Di bagian MD itu ya?</i>	<i>Satu tim</i> (W1, EM, P, B26-27)
	<b>EM</b> : <i>He'eh, di bagian MD jadi satu <i>team</i> sama dia..</i>	

	<p><b>IR</b> : Oh jadi emang hmm mbak EM masuk ke kantor, kak AR udah ada di sana?</p>	
30	<p><b>EM</b> : He'eh, sebelumnya udah di sana, terus sebelumnya itu aku masuk ternyata emang kita satu <i>team</i>, jadi yaa kenalnya di situ, main di situ, terus udah sih dari situ..</p>	Pertama mengenal (W1, EM, P, B30-33)
35	<p><b>IR</b> : Nah pas pertama kali hmm mbak EM masuk kerja nih, itu kak AR gimana sikapnya yang mbak EM tau?</p>	
40	<p><b>EM</b> : Awal ya? Awal dia apa aku diajarin sama dia kayak gimana kan duluan dia kan bisanya dari pada aku, dia orangnya apa yaa tegas, jadi harus bisa diajarin sekali, nanya sekali yaa harus bisa gitu, cuman kalau di luar kerjaan emang orangnya beda gitu.</p>	Tegas (W1, EM, P, B39-41)
45	<p><b>IR</b> : Oh jadi di kerjaan beda sama pas di luar pekerjaan beda?</p>	
	<p><b>EM</b> : He'eh..</p>	
	<p><b>IR</b> : Bedanya dalam hal apa?</p>	
50	<p><b>EM</b> : Kalau udah di luar kayak kerjaan yaudah biasa kita teman gitu loh, cuman kalau di kerjaan ya kita harus profesional, gimana kerjaan itu, gimana kita <i>handle</i> nya, ada salah atau ngga kan juga ngaruh juga kan..</p>	Profesional (W1, EM, P, B47-51)
55	<p><b>IR</b> : Kalau misalnya sampai saat ini, berarti kan udah beberapa bulan ya kenal sama kak AR..</p>	
	<p><b>EM</b> : He'eh hampir satu tahun..</p>	Satu tahun (W1, EM, P, B54)
60	<p><b>IR</b> : Itu sejauh ini yang mbak EM ketahui, menurut mbak EM sendiri nih, kak AR itu orangnya kayak gimana sih?</p>	
65	<p><b>EM</b> : Orangnya baik sih, terus apa yaa tegas orangnya, orangnya tegas. Terus tanggung jawab sama kerjaan. Terus kalau ada apa-apa yaa kayak aku mau cerita apa <i>sharing</i> apa yaa dia kasih masukan kayak gini harusnya kayak gini. Dia enak sih diajak ngobrol, diajak kayak temenan di kantor, entah se <i>team</i> kerjaan atau di luar jam kerja itu orangnya enak sih..</p>	Tegas (W1, EM, P, B58-59) Bertanggung jawab (W1, EM, P, B59-60)
70	<p><b>IR</b> : Hmm jadi kak AR itu di kerjaan lebih tegas, karena profesionalitas yaa?</p>	Memberi saran (W1, EM, P, B60-62)
	<p><b>EM</b> : He'eh..</p>	Berbaur (W1, EM, P, B62-65)
	<p><b>IR</b> : Tapi pas udah di luar pekerjaan..</p>	
	<p><b>EM</b> : Yaudah biasa aja kita temen, he'eh..</p>	
	<p><b>IR</b> : Hmm biasanya nih kak AR kalau di kerjaan, itu kak AR sikapnya kayak gimana sih?</p>	
70	<p><b>EM</b> : Kalau di kerjaan apa yaa, dia kadang <i>moody</i></p>	<i>Moody</i> (W1, EM, P, B73-74)

<p>75</p> <p>80</p> <p>85</p> <p>90</p> <p>95</p> <p>100</p> <p>105</p> <p>110</p> <p>115</p>	<p>sih..</p> <p><b>IR</b> : <i>Moody-an</i> yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, jadi kan ngaruh juga kan di kerjaan gitu, kayak ya ini kan aku satu <i>team</i>, satu apa yaa, satu <i>handle</i> pekerjaan juga kan berhubungan gitu loh sama dia, itu juga kadang kalau kerjaan dia lagi banyak gitu, kalau ngga aku bantuin atau apa gitu, kadang juga dia ngambek, ada selisih apa yaa, kayak "<i>kok aku ngga dibantuin sih?</i>" gitu, kadang kerjaan dia kan lebih banyak, terus kadang cuman kan yaa pas aku lagi santai gitu dia pingin kayak dibantuin juga, tapi ngga ada ngomong gitu loh, tapi diem, tapi abis itu kayak marah, kayak ngambek gitu..</p> <p><b>IR</b> : Oh jadi istilah ininya kayak pingin, kayak kode-kode gitu yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, tapi ngga ngomong..</p> <p><b>IR</b> : Ngga ngomong?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa..</p> <p><b>IR</b> : Nah kalau kayak gitu biasanya, pas lagi <i>moody-an</i> kayak gitu tuh, kak AR itu ngapain?</p> <p><b>EM</b> : Tetep ngerjain apa yang dia kerjakan, cuman ya kayak ngomel-ngomel, sambil ngomel-ngomel sendiri gitu..</p> <p><b>IR</b> : Ngomel-ngomel?</p> <p><b>EM</b> : Hehehe kadang iyaa..</p> <p><b>IR</b> : Ngomelnya kayak apa sih? Ngomel-ngomel sendiri?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, kalau ngga entar kayak ngomongnya tuh kode pingin dibantuin atau apa, tapi ngga ada ngomong, kan kalau ngomong langsung kan enak ya, ini aku minta bantuan gitu gini gini kan lebih enak, cuman kalau cuman kode-kode kadang kan kita ngga ada peka gitu kan hahaha ya kayak gitu sih dia..</p> <p><b>IR</b> : Emang kode-kodenya gimana?</p> <p><b>EM</b> : Yaa apa yaa kayak "<i>kerjaan banyak ini ini</i>", terus nanti kayak <i>snapgram</i> atau apa pasang status, terus kayak gitu-gitu sih hahaha</p> <p><b>IR</b> : Berarti lebih ke curhat ke apa yaa <i>medsos</i> yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Kode di <i>medsos</i> yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, iyaa..</p> <p><b>IR</b> : Okee, hmm kalau misalkan tentang ini kak AR tuh sering ngga sih cerita-cerita tentang dirinya?</p> <p><b>EM</b> : Hmm ngga sering banget sih, cuman yaa kalau udah di luar jam kerja kadang juga curhat-</p>	<p>Tetap mengerjakan (W1, EM, P, B94)</p> <p>Berbagi cerita (W1, EM, P, B119-120)</p>
---	--	---

120	<p>curhat biasa lah gitu kan wajar juga sih, kalau sama temen gitu kan apa, kalau mungkin udah dipercaya atau apa kan, kadang cerita juga sih..</p> <p><b>IR</b> : Kalau misalkan tentang ini kayak apa sih namanya, tujuan hidupnya gitu?</p>	
125	<p><b>EM</b> : He'eh, iya cerita sih gitu. Sampai sekarang pun dia juga pingin kan mesti berkembang jadi lebih baik, jadi pingin pingin apa yang dia dapat dari jaman kuliah dulu kan di apa disalurkan lah intinya. Ngga di kayak sekarang kan beda jurusannya sama yang dulu kan ngga ada hubungannya kan sama kerjanya.</p>	Ingin berkembang (W1, EM, P, B125-128)
130	<p><b>IR</b> : Yang mbak EM tau emang pingin kak AR itu pinginnya jadi apa?</p>	Tidak sesuai (W1, EM, P, B129-131)
135	<p><b>EM</b> : Dia pingin jadi HRD masuk MT atau ODT gitu-gitu sih yang ada hubungannya sama sama apa ya kuliahnya dulu gitu..</p>	Ingin menjadi HRD (W1, EM, P, B134)
	<p><b>IR</b> : Pingin jadi itu bukan...  <b>EM</b> : Apa ya kayak HRD rekrutmen apa ya..  <b>IR</b> : Itu dibagian di kantor?</p>	
140	<p><b>EM</b> : Ngga di tempat lain juga sih dia pingin, kalau di kantor kan emang bagiannya yang sekarang kan kayak apa ya <i>marketing</i> apa ya kayak kita hubungan langsung sama sama pembeli sama <i>supplier</i> gitu biasanya kayak gitu, kalo HR kan beda kan hubungannya sama orang terus rekrutmen apa lah gitu, dia pinginnya yang kayak gitu sebenarnya..</p>	Ingin menjadi HRD (W1, EM, P, B144-146)
145	<p><b>IR</b> : Berarti.....  <b>EM</b> : Ilmu yang dia dapat pinginnya dia bisa berguna di pekerjaannya juga, cuma kan belum dapat kalo sekarang..</p>	Sesuai dengan ilmu (W1, EM, P, B148-150)
150	<p><b>IR</b> : Selama ini pingin berkembang di tempat kerja yang sekarang biar kerja lagi jadi HR gitu ya?</p>	
155	<p><b>EM</b> : Pinginnya sih iyaa, dia nyari-nyari diluar juga sih, pingin jadi HR cuma kan sambil jalan lah ini daripada ntar keluar tau-tau belum belum dapat kerjaan kan jadi sekarang juga dia nyari-nyari sesuai yang dia pingin juga sih..</p>	Mencari pekerjaan lain (W1, EM, P, B153-154)
160	<p><b>IR</b> : Terus selain itu pernah cerita yang lain ngga tujuan hidupnya?  <b>EM</b> : Gimana?  <b>IR</b> : Kalau itu kan dalam bidang pekerjaan, ada yang lain ngga di luar pekerjaan selain itu?  <b>EM</b> : Ngga sih, sejauh ini dia cuman cerita masalah kerjaan, masalah sama kayak sama pacarnya</p>	
165	<p>biasa..</p>	

	<p><b>IR</b> : Jadi pekerjaan cuman itu doang ya pingin jadi HR?</p>	
	<p><b>EM</b> : Paling.. he'eh.. pingin salurin apa yang dia punya lah gitu..</p>	Menyalurkan ilmu (W1, EM, P, B168-169)
170	<p><b>IR</b> : Selama ini yang mbak EM liat kak AR tuh udah ngelakuin apa aja sih hmm untuk mewujudkan jadi HR itu?</p>	
175	<p><b>EM</b> : Udah sih, sampai sekarang dia masih usaha juga, kayak masukin lowongan, tapi kayak sesuai dari apa HR rekrutmen atau apa gitu, udah sampai sekarang masih dia masukin kayak gitu, masih tes-tes juga..</p>	Melamar pekerjaan lain (W1, EM, P, B173-177)
180	<p><b>IR</b> : Jadi banyak naro lowongan yaa kayak gitu?  <b>EM</b> : He'eh..</p>	
185	<p><b>IR</b> : Coba ke yang lain?  <b>EM</b> : He'eh, udah coba tes juga..</p>	
190	<p><b>IR</b> : Tes juga udah?  <b>EM</b> : He'eh udah, udah tes, udah <i>interview</i> kemarin kayaknya juga..</p>	
195	<p><b>IR</b> : Hmm selain itu ada lagi ngga..  <b>EM</b> : Ngga sih, setahu aku cuman itu eh..</p>	
200	<p><b>IR</b> : Coba-coba di tempat lain gitu yaa?  <b>EM</b> : He'eh, he'eh..</p>	
205	<p><b>IR</b> : Kalau tujuan hidupnya yang lain di luar bidang pekerjaan?  <b>EM</b> : Di keluarga maksudnya? Atau..</p>	
210	<p><b>IR</b> : Misalnya kayak hmm pingin S2 ngelanjutin, misal di bidang pendidikan nih, pingin S2..  <b>EM</b> : Oh, kalau pendidikan iyaa sih sebenarnya dia pingin, cuman kan karena biaya juga kan, lebih mahal juga kan S2, apalagi psikolog kan, gitu.. Dia sebenarnya pingin cuman kan yaa pinginnya kerja dulu. Nanti kalau kerja sambil kerja bisa kuliah sendiri, bayar sendiri, biaya sendiri kan bisa, sebenarnya pingin dia, cuman karena biaya juga sih..</p>	Bekerja dahulu (W1, EM, P, B196-198)
215	<p><b>IR</b> : Oh kak AR bilang gitu?  <b>EM</b> : He'eh, sebenarnya pingin dia ngelanjutin S2, kalau cuman S1 hmm psikologi kan susah juga kan, bisanya cuman HR atau apa, kalau mau jadi psikolog atau apa gitu kan musti sekolah lagi kan hehehe</p>	Biaya sendiri (W1, EM, P, B198-200)
220	<p><b>IR</b> : Nah, kalau yang lain misalnya bidang yang lain, misalnya kayak kehidupannya gitu, misalnya kayak pingin nikah apa gimana?</p>	
225	<p><b>EM</b> : Iya lah, dia pingin nyenengin keluarganya kayak kakak-kakaknya, maksudnya punya</p>	Membahagiakan keluarga (W1, EM, P, B210-213)

<p>215</p> <p>220</p> <p>225</p> <p>230</p> <p>235</p> <p>240</p> <p>245</p> <p>250</p> <p>255</p>	<p>penghasilan lebih, pingin ngeringanin beban keluarganya juga gitu. Kalau nikah sih iyaa, tapi kan nunggu pacarnya dulu..</p> <p><b>IR</b> : Pernah ngomong ngga kayak pingin nikah?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa, kalau nikah iya, cuman kan nunggu pacarnya dulu, kayak dari mamahnya pacarnya kan belum ngebolehin nikah gitu, tapi sebenarnya dia pingin, udah pingin hahaha buat apa coba pacaran lama-lama kan..</p> <p><b>IR</b> : Oh pacarannya udah lama?</p> <p><b>EM</b> : Udah berapa tahun, tujuh tahun apa berapa gitu, dari SMA..</p> <p><b>IR</b> : Kalau target usia nih, pernah ngga kak AR cerita pingin hmm pingin sukses di usia segini, pingin nikah di usia segini..</p> <p><b>EM</b> : Dia kayaknya ngga ada patokan usia berapa, tapi yaa pingin lah cepet gitu dia bilang..</p> <p><b>IR</b> : Oh pinginnya cepet, tapi ngga ada secara detail yaa..</p> <p><b>EM</b> : He'eh, cuman belum, lagi pula kan kakaknya belum nikah satu kan, jadi nunggu kakaknya dulu..</p> <p><b>IR</b> : Kak AR tuh tiga bersaudara yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, eh satu, dua, empat..</p> <p><b>IR</b> : Oh empat?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, dia anak ketiga..</p> <p><b>IR</b> : Ketiga yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Terus tau ngga sih kayak, oh berarti gini yaa tujuan panjangnya itu pingin berkembang di tempat kerja karena pingin ke depannya itu pingin jadi HR dan pingin apa namanya.. S2 yaa?</p> <p><b>EM</b> : Pingin S2 he'eh..</p> <p><b>IR</b> : Tapi menggunakan biaya sendiri gitu yaa..</p> <p><b>EM</b> : Iyaa pinginnya gitu sih, ngga ngerepotin orang tuanya juga kan..</p> <p><b>IR</b> : Kak AR kalau cerita tentang orang tuanya nih, kan tadi kak EM bilang ngga mau ngerepotin orang tuanya yaa, pernah ngga sih kayak cerita tentang keluarganya kenapa kak AR ngga mau nyusahin orang tua?</p> <p><b>EM</b> : Pernah sih, cuman kalau masalah itu ngga enak juga sih, maksudnya kayak menurutku dia yang dia ceritain masalah keluarganya itu yaa harusnya sih pribadi dia, maksudnya aku cerita di sini kayak kurang gimana gitu..</p>	<p>Ingin S2 (W1, EM, P, B244)</p> <p>Meringankan beban orang tua (W1, EM, P, B246-247)</p>
--	---	--

<p>260</p> <p>265</p> <p>270</p> <p>275</p> <p>280</p> <p>285</p> <p>290</p> <p>295</p> <p>300</p>	<p><b>IR</b> : Secara umum aja..</p> <p><b>EM</b> : Iya sih, kayak masih ada tanggungan kan orang tuanya masih ada adiknya yang SMP kan, jadi kan musti butuh biaya nanti, makanya kan dia pingin kayak cari kerja ngga di sini kalau di sini kan UMRnya dikit, kalau di tempat lain kan bisa gede, nanti siapa tau dia bisa bantuin adiknya sekolah, kan bapaknya juga ngga selamanya kerja juga kan, pasti kan tambah umur, pensiun gitu bisa, yaa kayak gitu sih..</p> <p><b>IR</b> : Kalau tadi kan kak AR mau kerjanya di luar yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, rencana sih pinginnya dia kalau nggadi Jakarta, di Semarang, cuman kan di sini masih berat sama cowoknya kayaknya kalau aku liat..</p> <p><b>IR</b> : Maksudnya berat sama cowoknya?</p> <p><b>EM</b> : Cowoknya kan di sini..</p> <p><b>IR</b> : Oh berarti berat ninggalin?</p> <p><b>EM</b> : He'eh hahaha</p> <p><b>IR</b> : Eh maksudnya LDR?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa..</p> <p><b>IR</b> : Ohh, jadi kak AR kerja di Jogja itu karena cowoknya itu apa gimana?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa, sama ngga dibolehin sama ibunya sebenarnya, kan di rumahnya tinggal dia sama adiknya. Entar kalau dia ngga di sini kan ibunya ngga ada teman cewek kan buat nemenin belanja atau apa kan ngga ada..</p> <p><b>IR</b> : Kakaknya kerja di luar yaa?</p> <p><b>EM</b> : Di Jakarta sama di Semarang..</p> <p><b>IR</b> : Oh, oke. Terus kalau misal kan pernah ngga sih cerita tentang tadi tuh <i>goals-goalsnya</i> kak AR kan itu tuh, pernah ngga sih "<i>aduh takut tau ngga bisa menggapainya</i>", kayak gitu pernah ngga sih, kayak ketakutan-ketakutan,kekhawatiran gitu?</p> <p><b>EM</b> : Oh, dia takutnya dulu pernah cerita itu "<i>kasian bapak ibuku udah nyekolahin aku di jurusan ini, tapi ilmunya ngga pernah kepake gitu, kalau aku tetep di sini</i>" dia bilangnya gitu sih. Terus aku bilang "<i>ya gapapa, mumpung masih muda juga, dicoba terus aja</i>" udah gitu..</p> <p><b>IR</b> : Jadi paling. Itu berarti kayak lebih ke motivasinya yaa, pengaruh orang tua gitu?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Oh, terus ada ngga ketakutan-ketakutan</p>	<p>Tidak diizinkan (W1, EM, P, 282-284)</p> <p>Tidak sesuai (W1, EM, P, B294-297)</p>
--	--	---

<p>305</p> <p>310</p> <p>315</p> <p>320</p> <p>325</p> <p>330</p> <p>335</p> <p>340</p> <p>345</p>	<p>lain?</p> <p><b>EM</b> : Hmm setau aku itu sih..</p> <p><b>IR</b> : Cuman itu ya?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Terus tau ngga sebenarnya cita-citanya kak AR tuh apa?</p> <p><b>EM</b> : Aduh, ngga ngerti yaa kalau cita-cita ngga ngerti aku hahaha</p> <p><b>IR</b> : Atau ngga kayak sebenarnya kak AR tuh suka sama hal apa sih kayak gitu?</p> <p><b>EM</b> : Yaa sebenarnya hmm sejauh ini setau aku dari cerita-cerita dia itu sih tetep pingin apa yaa nerapin apa yang dia dapat dari sekolahnya dulu gitu, itu sih kayaknya, pingin kerja juga sesuai ilmu yang dia dapat, he'eh..</p> <p><b>IR</b> : Oke, hmm terus kan tadi kak AR itu udah kerja di situ duluan yaa dari pada kak EM, pernah ngga cerita gimana proses kak AR bisa masuk ke situ pertama kali itu?</p> <p><b>EM</b> : Di situ dia ada kenalan sih soalnya, jadi lewat temennya kakanya, jadi dia lebih gampang masuknya ke situ..</p> <p><b>IR</b> : Temen kakaknya kerja di situ?</p> <p><b>EM</b> : Temen kakaknya kerja di situ, jadi kayak dititip gitu..</p> <p><b>IR</b> : Terus langsung dapet berarti waktu itu yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Kerja di situ?</p> <p><b>EM</b> : Tapi, itungannya kalau mau masuk di tempatku kalau emang ada bagian yang kosong juga gampang sih masuk di situ..</p> <p><b>IR</b> : Jadi waktu itu emang lagi kosong di bagian MD ini apa gimana?</p> <p><b>EM</b> : Kalau AR masuk ngga tau sih lagi kosong apa gimana ngga ngerti, cuman setau aku emang ada temen kakaknya kerja di situ, jadi dia lebih gampang masuk di situ..</p> <p><b>IR</b> : Hmm berarti ini kan satu <i>team</i> yaa..</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Berarti itu jabatannya staf yaa eh staf?</p> <p><b>EM</b> : He'eh staf..</p> <p><b>IR</b> : Berarti ini Kak EM sama-sama staf kah?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa sama-sama staf, sama-sama satu <i>team</i>..</p> <p><b>IR</b> : Di bagian MD tadi itu yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, iyaa..</p> <p><b>IR</b> : Hmm tadi kan sama-sama satu <i>team</i>, itu</p>	<p>Sesuai dengan ilmu (W1, EM, P, B315-318)</p> <p>Adanya kenalan (W1, EM, P, B323-325)</p>
--	---	---



<p>350</p> <p>355</p> <p>360</p> <p>365</p> <p>370</p> <p>375</p> <p>380</p> <p>385</p> <p>390</p> <p>395</p>	<p>kalau boleh tau hmm apa yaa <i>job desc</i> nya itu ngapain aja sih di sana?</p> <p><b>EM</b> : Di sana kayak..</p> <p><b>IR</b> : Sebagai MD kan..</p> <p><b>EM</b> : He'eh, jadi MD itu kita urusannya nanti hubungan sama <i>buyer</i> sama <i>supplier</i>, kayak yang masuk barang, pemasuk barang material gitu, ya kita hubungannya cuman <i>email-email</i> aja sama mereka, sama kita nyariin material itu kayak kita apa yaa buka order, bikin order, terus nanti bikin stok <i>opname</i> kayak gimana, udah cuman kayak gitu aja..</p> <p><b>IR</b> : Oh jadi kayak permintaan dari <i>buyernya</i> apa..</p> <p><b>EM</b> : He'eh, aku pingin garmen yang kayak gini, model yang kayak gini, nanti kita cariin bahan yang ada di situ gitu, cariin kita <i>request</i>, kita bikin ordernya, terus kita kirim ke <i>supplier</i>, nanti <i>supplier</i> pasok barang-barang gitu, cuman kayak gitu aja sih, cuman komunikasi sama <i>buyer supplier</i>, tapi lewat <i>email</i>, udah..</p> <p><b>IR</b> : Kalau boleh tau tuh yang di buat barangnya apa?</p> <p><b>EM</b> : Hmm pakaian dalam, pakaian dalam wanita sih lebih itunya, sama kaos kaki ada..</p> <p><b>IR</b> : Oh, itu satu <i>team</i> aja kah apa gimana?</p> <p><b>EM</b> : MD itu staf, namanya staf MD, tapi <i>teamnya</i> itu maksudnya <i>team</i> yang pegang <i>buyernya</i>, <i>team</i> yang pegang <i>brand</i> kayak <i>victoria secret</i>, terus DKNY, HNM, apa itu ada sendiri-sendiri nanti..</p> <p><b>IR</b> : Oh jadi ada beberapa <i>team</i>?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, nah <i>team</i> itu <i>handle</i> buat berapa <i>brand</i> gitu, misal bikin kayak matahari ada <i>connection</i>, ada apa hmm <i>evest</i> atau apa gitu kan, nanti tiga orang atau berapa nanti <i>handle</i> berapa <i>brand</i> gitu, karena kan modelnya macam-macam</p> <p>nanti, terus warnanya juga macam-macam gitu..</p> <p><b>IR</b> : Jadi satu MD, eh satu MD.. di MD tuh ada berapa <i>team</i> kira-kira?</p> <p><b>EM</b> : Berapa yaa, satu, dua, tiga, empat, lima, tujuh, delapan, ada delapan, delapan <i>team</i>, tapi pegang <i>brand</i> nya macem-macem, ada yang satu <i>team</i> pegang empat <i>brand</i> atau berapa, beda-beda, kalau udah besar kayak misal hmm apa yaa megang <i>evident</i>, <i>evident</i> itu pegang kayak <i>victoria secret</i> dulu ada, cuman kan sekarang <i>victoria secret</i> pinginnya dipegang sama tempat lain, kayak HNM lah HNM</p>	<p>Deskripsi jabatan (W1, EM, P, B354-360)</p> <p>Deskripsi jabatan (W1, EM, P, B364-369)</p>
---	--	---

<p>400</p> <p>405</p> <p>410</p> <p>415</p> <p>420</p> <p>425</p> <p>430</p> <p>435</p> <p>440</p>	<p>itu ada satu <i>team</i>, karena dia <i>buyernya</i> udah besar, dimana-mana kan ada yaa, jadi yang pegang cuman satu <i>team</i> itu cuman pegang satu <i>brand</i>, karena udah besar, tapi kalau <i>brand-brand</i> kecil kayak matahari atau apa itu kan masih kecil ordernya belum begitu banyak, jadi satu <i>team</i> bisa pegang tiga atau empat <i>buyer</i>..</p> <p><b>IR</b> : Nah satu <i>buyer</i> itu satu <i>brand</i>?</p> <p><b>EM</b> : Satu <i>buyer</i> kadang ada satu <i>brand</i>, dua <i>brand</i>, ngga mesti sih, kalau dia punya macem-macem, kayak <i>pantie</i>, kayak celana dalam itu kan dia sendiri, biasa kan punya <i>brand</i> sendiri gitu, beda-beda, ngga mesti sih..</p> <p><b>IR</b> : Kalau <i>teamnya</i> mbak EM sama kak AR itu megang berapa <i>brand</i>?</p> <p><b>EM</b> : Aku sama AR satu aja, tapi kita bertiga, tiga orang ini yang <i>handle</i> satu <i>brand</i> itu, satu <i>buyer</i> itu..</p> <p><b>IR</b> : Satu <i>team</i> itu berapa?</p> <p><b>EM</b> : Ngga pasti, kadang ada enam orang, sepuluh orang, tergantung kalau <i>brandnya</i> masih kecil kayak yang aku pegang kan masih kecil skalanya, karena dia punya kayak di Indonesia, nanti terus di mana lagi, dia tiap negara itu ada kayak gitu, jadi dia kayak tiap negara itu order gitu, nanti kan dia tau mana aja yang kayaknya ngga selalu ada masalah kayak gitu di Indonesia apa dimana gitu..</p> <p><b>IR</b> : Kalau yang <i>teamnya</i> mbak EM sama kak AR berapa orang satu <i>team</i>?</p> <p><b>EM</b> : Aku sebenarnya ada sebelas orang, tapi kan yang aku megang sama AR itu tiga, cuman bertiga aja pegang satu <i>brand</i>, nah satu <i>teamku</i> itu sebelas orang ada tiga <i>brand</i>..</p> <p><b>IR</b> : Oh, jadi masing-masing <i>brand</i> ini siapa, <i>brand</i> ini siapa gitu yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, he'eh. Jadi sebelas orang dibagi buat sebelas orang itu..</p> <p><b>IR</b> : Kebetulan mbak EM ini sama kayak kak AR ya bertiga?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, satu <i>team</i> lah, satu <i>handle</i> yang <i>handle buyer</i> satu..</p> <p><b>IR</b> : Kalau boleh tau <i>brand</i> apa?</p> <p><b>EM</b> : <i>Spanx</i>..</p> <p><b>IR</b> : <i>Spanx</i>?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, ngga begitu terkenal sih di sini, karena dia jualnya di US sama di Canada..</p> <p><b>IR</b> : Berarti itu di kirim ke sana dong kalau..</p>	<p>Satu tim (W1, EM, P, B424-427)</p>
--	---	---------------------------------------

<p>445</p> <p>450</p> <p>455</p> <p>460</p> <p>465</p> <p>470</p> <p>475</p> <p>480</p> <p>485</p>	<p><b>EM</b> : Iyaa, kebanyakan kan kita impor, eh inpor, ekspor, kalau yang <i>brand</i> Indonesia yaa matahari itu yang bikin di tempat kita matahari..</p> <p><b>IR</b> : Oke, terus waktu pas kak AR itu kan pas mbak EM masuk, kak AR udah lama ngga di sana atau baru juga?</p> <p><b>EM</b> : Dua bulan kalau ngga salah..</p> <p><b>IR</b> : Oh masih baru juga yaa..</p> <p><b>EM</b> : Waktu sebulan, iyaa, sama-sama baru sih..</p> <p><b>IR</b> : Waktu awal-awal itu tau ngga sih kak AR cara penyesuaian dirinya gimana?</p> <p><b>EM</b> : Awal-awal ngga ngerti sih, dulu aku interaksinya langsung sama kayak si NN itu, itu kan udah lama duluan, dia paling lama di situ, jadi yang sering ngajarin seringnya sama dia kalau sama AR dulu ngga sih, karena mungkin karena masih sama-sama baru, jadinya ngga, ngga terlalu sering..</p> <p><b>IR</b> : Ngga terlalu sering ini waktu awal-awal?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, waktu awal-awal, kalau sekarang udah dibagi, udah tau <i>job descnya</i> apa-apa kan udah sering bareng juga..</p> <p><b>IR</b> : Oh jadi sering barengnya waktu pas udah dibagi yaa?</p> <p><b>EM</b> : Ngga juga, dari awal. Dari awal emang udah bareng, cuman kan kalau masalah kerjaan ngga tau, karena dulu punya sendiri-sendiri gitu loh, udah ada kerjanya dibagi sendiri-sendiri..</p> <p><b>IR</b> : Oh, he'eh, he'eh.. Karena sekarang bareng jadi..</p> <p><b>EM</b> : Bareng, jadi malah tau kerjanya gimana..</p> <p><b>IR</b> : Oiyaa. Terus pernah ngga sih kak AR tuh cerita kayak kesulitan apa aja yang dialami waktu kerja?</p> <p><b>EM</b> : Waktu kerja pernah sih, kayak di tempat di komputer dia kan ada <i>scan</i>, <i>scanner</i> gitu, nah kadang kan kalau <i>scanner</i> di tempatin buat satu <i>scanner</i> buat dua <i>team</i> kadang kan kayak gitu, jadi kan kayak keganggu lah buat <i>scan</i> nanti dia kerjanya jadi keganggu gitu pasti ada..</p> <p><b>IR</b> : Jadi masalah ini yaa, teknologi?</p> <p><b>EM</b> : Masalah he'eh, seringnya kayak gitu..</p> <p><b>IR</b> : Selain itu ada lagi ngga? Kayak misalnya komunikasi antara <i>buyer</i> yang kayak gitu-gitunya?</p> <p><b>EM</b> : Ngga sih, nanti kalau misal dia udah mentok gitu ntar aku yang <i>email</i> ke <i>supliernya</i> gitu..</p> <p><b>IR</b> : Terus sejauh ini masalah yang dialami itu</p>	<p>Kesulitan (W1, EM, P, B475-480)</p>
--	---	--

<p>490</p> <p>495</p> <p>500</p> <p>505</p> <p>510</p> <p>515</p> <p>520</p> <p>525</p> <p>530</p>	<p>masalah <i>scanner</i> itu tadi yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, <i>scanner</i> itu sih, kan kayak keganggu sih, jadi kayak macet kita mau apa, harusnya bisa cepet kan, terus nanti ada orang <i>scan</i> apa kan proses tuh kan, itu sih, cuman itu sih kayaknya kesulitannya..</p> <p><b>IR</b> : Kalau masalah kayak bahan-bahan itu ada ngga kesulitan?</p> <p><b>EM</b> : Material gitu?</p> <p><b>IR</b> : Iya material..</p> <p><b>EM</b> : Bahan material nanti kalau misalkan ada kurang nanti aku yang <i>request</i> sama <i>suppliernya</i>..</p> <p><b>IR</b> : Ohh..</p> <p><b>EM</b> : Jadi dia lebih fokus kayak hmm bikin ordernya apa aja udah kirim-kirim semua, nanti kalau udah dapat tanggal <i>deliverynya</i> udah aman, tapi nanti kalau misal belum dapat berarti nanti aku yang ngejarin, terus nanti aku pantau sampai material itu datang ke sini sampai masuk ke gudang..</p> <p><b>IR</b> : Jadi dari kak AR dulu..</p> <p><b>EM</b> : He'eh, terus habis itu ke aku..</p> <p><b>IR</b> : Terus hmm biasanya nih, kalau misalnya lagi merasa kesulitan nih, kak AR hmm itu biasanya apa sih yang dilakuin sama kak AR?</p> <p><b>EM</b> : Hmm yaa kayak tadi kadang ngga langsung ngomong minta tolong, itu dia kurangnya cuman itu sih, padahal sebenarnya kalau misalnya dia "<i>tolong sih ini</i>" itu juga kita bantu, cuman dia ngga ada ngomong, terus kadang juga kalau misal dia lagi ngga banyak kerjaan aku pas lagi banyak dia juga ngga bantuin gitu..</p> <p><b>IR</b> : Hmm jadi..</p> <p><b>EM</b> : Kayak kurang responsibel..</p> <p><b>IR</b> : Oh inisiatifnya kurang?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, kurang <i>responsibilitynya</i> kurang gitu..</p> <p><b>IR</b> : Tadi kan katanya <i>moodyan</i> juga kan..</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Biasa kalau lagi <i>moodyan</i> gitu kan berarti..</p> <p><b>EM</b> : Yaudah cuman tak-tak diemin aja, nanti tau-tau baik sendiri, biasanya gitu he'eh..</p> <p><b>IR</b> : Kan biasanya ngaruh juga kan ke kerjaan kalau kayak gitu..</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Peranh ngga sih ngelihat kalau kak AR lagi <i>moodyan</i> kayak gitu, lagi keliatan ngga seperti</p>	<p>Kesulitan (W1, EM, P, B489-493)</p> <p>Tidak meminta bantuan (W1, EM, P, B512-514)</p>
--	---	---

<p>535</p> <p>540</p> <p>545</p> <p>550</p> <p>555</p> <p>560</p> <p>565</p> <p>570</p> <p>575</p>	<p>biasanya, terus kak AR ngapain aja?</p> <p><b>EM</b> : Tetep ngerjain, cuman yaa tetep ngomel-ngomel kayak gitu sih, he'eh, cuman nanti tak diemin, kayak gitu di diemin, nanti selang berapa waktu baik sendiri kok..</p> <p><b>IR</b> : Terus kalau misalnya tentang, kan misalnya pasti ada peraturan kantor kan, pernah ngga sih kak AR ngelanggar peraturan yang ada di kantor sejauh ini?</p> <p><b>EM</b> : Kalau ngelanggar ngga sih, pasti tetep kayak apa pasti izin pasti, kalau ngga kan pasti dicariin nanti..</p> <p><b>IR</b> : Jadi kayak telat kayak gitu-gitu pernah ngga?</p> <p><b>EM</b> : Kalau telat iyaa hehehe kalau telat iyaa, karena rumah dia jauh juga sih, telat. Tapi pulang <i>on time</i> hahaha telat tapi pulang <i>on time</i>..</p> <p><b>IR</b> : Selain itu ada lagi ngga selain telat?</p> <p><b>EM</b> : Kalau bolos sih ngga, karena pasti izin, karena kalau ngga izin pasti dicariin sama HRDnya..</p> <p><b>IR</b> : Hmm HRDnya itu tadi?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa, tapi yang ngurusin ada lagi..</p> <p><b>IR</b> : Ada lagi yaa, itu memang kalau pelanggaran kayak gitu ada hukumannya ngga sih?</p> <p><b>EM</b> : Ada kayak kita dipotong gaji nanti..</p> <p><b>IR</b> : Oh jadi walaupun..</p> <p><b>EM</b> : Hmm premi hadir harusnya dapat, nanti kalau misal ada ngga masuk gitu, nanti tapi tanpa keterangan, cuman ngomong sama <i>leader</i> doang, tapi ngga ada surat tertulis gitu, nanti biasa potong gaji.</p> <p><b>IR</b> : Kak AR pernah ngga kayak gitu?</p> <p><b>EM</b> : Pernah sih..</p> <p><b>IR</b> : Pernah?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, karena kadang kayak keperluan pribadi, tapi kita ngganguin cuti sebelumnya, harusnya kan ngajuin cuti dulu, tapi itu dadakan gitu, gitu..</p> <p><b>IR</b> : Itu kan ngomongin gaji nih, pernah ngga ngga sih kak AR ada masalah sama gajinya kayak gitu?</p> <p><b>EM</b> : Dulu sih pernah ya, cuman sekarang kan udah disetarain, udah disamain, kalau dulu kan dia dapatnya lebih dikit, tapi kerjanya lebih banyak, jadi dia kan gajinya lebih sedikit, tapi kerjanya lebih banyak dari pada yang lain gitu, terus akhirnya dia protes kan, terus sekarang udah disamain.</p>	<p>Datang terlambat (W1, EM, P, B548-549)</p> <p>Selalu izin (W1, EM, P, B552-553)</p> <p>Perbedaan upah (W1, EM, P, B574-579)</p>
--	--	--

580	<b>IR</b> : Protes ke langsung <i>leadernya</i> ?	
	<b>EM</b> : He'eh, nanti <i>leader</i> kan prosesin lagi, sekarang udah sama semua.	
585	<b>IR</b> : Kalau nbak EM sendiri tau ngga kenapa kok bisa gajinya itu ngga setara kayak gitu padahal kan sama-sama jabatannya nih?	
	<b>EM</b> : Hmm mungkin kalau dari aku sendiri sih, karena dulu waktu <i>interview</i> juga bisa pengaruh kan, maksudnya pas ditanya gaji atau pas pengalaman juga mungkin kan, terus apa yaa kalau menurutku sih cuman itu sih..	
590	<b>IR</b> : Berarti ngga ada masalah karena pekerjaannya belum maksimal gitu?	
	<b>EM</b> : Ngga, kayaknya pas nego aja sih dia..	
595	<b>IR</b> : Terus kalau misalkan ngomongin apa namanya rekan kerja nih, relasi sosial, itu kak AR gimana sih di kantor sama temen-temen kerjanya, baik sama satu <i>team</i> atau dengan <i>team</i> yang lain atau dengan jabatan yang lain atau sama atasan?	
600	<b>EM</b> : Bisa kok, bisa ke semuanya dia bisa berbaur, ngga ada masalah apa-apa sih..	Berbaur (W1, EM, P, B559-600)
	<b>IR</b> : Berarti ngga ada kayak, biasanya kan ada nih cerita pernah ngga kayak ada masalah sama bagian apa atau ada temen <i>seteam</i> ?	
	<b>EM</b> : Ngga..	
605	<b>IR</b> : Ngga pernah?	
	<b>EM</b> : Ngga sih, setauku juga dia sama siapa pun juga <i>welcome</i> , maksudnya ramah, maksudnya ngomong juga terbuka biasanya..	Berbaur (W1, EM, P, B606-608)
610	<b>IR</b> : Ohhh, kalau sama atasan juga berarti baik-baik aja ya?	
	<b>EM</b> : He'eh baik-baik aja..	
	<b>IR</b> : Itu sama HRDnya atau sama bagian lain baik-baik aja ngga?	
	<b>EM</b> : Iyaa, ngga ada masalah juga sih..	
615	<b>IR</b> : Dalam satu <i>team</i> juga?	
	<b>EM</b> : Ngga..	
	<b>IR</b> : Berarti kak AR yang <i>moody-moodyan</i> yang kode-kodean itu ngga pernah ini kah jadi masalah atau gimana?	
620	<b>EM</b> : Ngga, karena emang udah tau juga sih, maksudnya kerja di situ harus siap juga kayak gimana kerjaan kamu, kalau emang pas banyak ya banyak, tapi kalau emang pas ngga ada kerjanya emang kita ngga ngapa-ngapain..	
625	<b>IR</b> : Oh, jadi di luar juga ngga pernah masalah	

<p>630</p> <p>635</p> <p>640</p> <p>645</p> <p>650</p> <p>655</p> <p>660</p> <p>665</p> <p>670</p>	<p>gitu?  <b>EM</b> : Ngga..  <b>IR</b> : Oke, terus kalau misalkan ini cara menanggapi ide yang kayak gitu, kak AR mendengarkan ngga sih dari yang lain gitu..  <b>EM</b> : Dengerin sih, tapi ngga tau diterapin atau ngga, kayak dikasih saran, dikasih masukan dia nerima, cuman kurang tau juga, maksudnya dilakuin apa ngga kan kita juga ngga tau, tapi dia nerima-nerima aja sih..  <b>IR</b> : Kalau misalkan penyampaian ide, misalkan kak AR kayak ngasih ide gitu?  <b>EM</b> : He'eh, cuman dia kayak masih takut ngambil “<i>yaudah kamu lakuin aja apa yang kamu saranin, dicoba aja</i>”, dia masih takut-takut nyoba hal baru gitu loh, masih ngga aja nanti takut salah, nanti takut ini gitu, masih dia, masih kayak gitu..  <b>IR</b> : Oh jadi masih gitu?  <b>EM</b> : “<i>Nanti kalau salah gimana?</i>”, iya padahal sebenarnya nanti tetep dibantuin ngga langsung dilepas gitu aja kan, tetep dibantuin, tetep kita kalau ngga bisa atau apa pasti kita ikut bantu..  <b>IR</b> : Selama ini pernah ngga sih kayak ngasih nih, mendingan kayak gini pernah ngga dijalanin walaupun dia takut gitu?  <b>EM</b> : Dijalanin, tapi nanti hmm dalam kasus yang sama kita musti ngingetin dia lagi udah lakuin aja, kalau ngga disuruh yaa itu..  <b>IR</b> : Oh jadi harus selalu diingetin gitu kah?  <b>EM</b> : Iyaa maksudnya respon dong, harus dibilangin gitu loh, kalau ngga dia takut aku, gitu masih kayak gitu-gitu..  <b>IR</b> : Contohnya gimana?  <b>EM</b> : Kayak apa yaa misal aku ngga ada gitu nanti dia disuruh <i>follow up</i> material, material apa aja yang belum datang harusnya kan kita <i>push supliernya</i>, harus bisa datang dong, kayak dia masih ngga ah nanti takut, nanti ada kurang atau apa gitu..  <b>IR</b> : Terus dikerjain ngga?  <b>EM</b> : Dikerjain, tapi nanti paginya bilang sama aku “<i>mbak yang ini ini ini belum</i>”, gitu..  <b>IR</b> : Ohhh, jadi maksudnya ngga..  <b>EM</b> : Ngga langsung ada komunikasi, iyaa, ngga gitu..  <b>IR</b> : Selalu kayak gitu kah?  <b>EM</b> : Iyaa kayak gitu hehehe dia masih takut gitu</p>	<p>Menerima saran (W1, EM, P, B631-633)</p> <p>Kurang yakin (W1, EM, P, B638-642)</p>
--	--	---

<p>675</p> <p>680</p> <p>685</p> <p>690</p> <p>695</p> <p>700</p> <p>705</p> <p>710</p> <p>715</p>	<p>bilanganya, takut..</p> <p><b>IR</b> : Jadi istilahnya masih butuh bantuan dari mbak EM ya?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, masih-masih, "<i>nanti kalau ada kayak gini gimana?</i>", padahal kita juga nanti bakal tetep pantau kayak gitu, nanti kan kalau aku ngga bisa, dia ngga bisa, terus langsung ngomong sama <i>leadernya</i> kan dibantuin juga..</p> <p><b>IR</b> : Berarti lebih ke komunikasinya yaa kurang?</p> <p><b>EM</b> : Ngga tau juga dia takut kenapa, pokoknya takut kayak nanti ada kurang atau apa nanti ada keliru ngomong atau gimana gitu, dia bilanganya gitu sih..</p> <p><b>IR</b> : Kalau misalnya kebalikannya nih, kalau kak AR ngasih saran kayak gitu dia pernah ngga ngasih?</p> <p><b>EM</b> : Aku jalanin gitu?</p> <p><b>IR</b> : He'eh, misalnya kayak ke rekan kerja yang lain atau kemana, kak AR pernah ngga sih kayak ngasih saran mending kayak gini, harusnya kayak gini?</p> <p><b>EM</b> : Yaa dilakuin juga, pernah juga, kasih saran. Dia kalau ada apa, kayak <i>meeting</i> gitu, kita <i>meeting</i> satu <i>team</i> bareng gitu, dia kasih masukan yaa kita tampung juga gitu, ada yang kita jalanin. Dia juga kalau diminta buat saran apa yaa buat apa gitu dia pasti kasih saran..</p> <p><b>IR</b> : Ohh, kan biasanya ada tuh aduh ngga tau..</p> <p><b>EM</b> : He'eh, kalau dia ada, kalau ngga sebelum kita minta dia udah ngasih <i>feedbacknya</i> apa, "<i>harusnya kayak gini deh kayaknya</i>", gitu..</p> <p><b>IR</b> : Jadi kalau inisiatif di <i>teamwork</i> yaa berarti itu ada?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, ada..</p> <p><b>IR</b> : Cuman kalau inisiatif di kerjaan yang tadi apa sih kesulitan temen yang lain gitu agak kurang yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh hehehe iyaa..</p> <p><b>IR</b> : Nah terus biasanya kalau ide kayak gitu kan banyak perbedaan pendapat nih atau ngga tadi pas <i>meeting</i>, nah itu kak AR tuh menghadapi perbedaan pendapatnya itu kayak gimana sih?</p> <p><b>EM</b> : Ya paling nanti ngomongnya di belakang, "<i>harusnya kan kayak gini, kenapa ngga kayak gini aja sih?</i>", nanti ngomong..</p> <p><b>IR</b> : Oh ngomong sendiri?</p> <p><b>EM</b> : Ngomong kalau udah selesai malahan nanti,</p>	<p>Memberi saran (W1, EM, P, B693-694)</p> <p>Memberi saran (W1, EM, P, 699-701)</p> <p>Berinisiatif (W1, EM, P, B704)</p>
--	--	--



<p>720</p> <p>725</p> <p>730</p> <p>735</p> <p>740</p> <p>745</p> <p>750</p> <p>755</p> <p>760</p>	<p>paling nanti ngomong sama aku atau ngomong sama NZ atau sama siapa gitu, ngga terus di keluarin di situ..</p> <p><b>IR</b> : Berarti pas lagi <i>meetingnya</i> itu atau ngga pas ada rapat diterima-terima aja?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, tapi nanti kalau misal menurut dia ngga cocok sama apa yang dia pengen yaa nanti ngomongnya di belakang..</p> <p><b>IR</b> : Oke, terus ini kebetulan <i>team</i> kan, jadi kerjanya tuh lebih bersama lah <i>teamwork</i> kayak gitu..</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Kalau misalnya ini ada ngga sih kesulitan yang dialami itu selama kerja sama kak AR?</p> <p><b>EM</b> : Cuman pinginnya ya itu tadi sih, kalau dia emang lagi butuh bantuan ngomong aja ngga usah yang terus kayak anak kecil gitu loh, udah cuman itu aja sih, kalau yang lainnya ngga, kalau aku langsung minta tolong "<i>ini dong AR, minta tolong ini dong</i>", nanti dia kerjain..</p> <p><b>IR</b> : Berarti sejauh ini cuman itu yang tadi?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, aku ngga sukanya kadang kayak gitu, maksudnya ngomong sama siapa lah, ngga tau juga atau ngga dia pasang apa, pasang status apa gitu, pasti ngga langsung ngomong gitu..</p> <p><b>IR</b> : Terus kalau misalkan, kan kalau di kantor itu kan usianya ngga sama gitu ya kan? Ada yang usianya lebih tinggi, ada ngga sih kak AR tuh ngerasa gimana gitu?</p> <p><b>EM</b> : Ngga sih, ngga..</p> <p><b>IR</b> : Ngga pernah ada ngaruh apa-apa yaa?</p> <p><b>EM</b> : Ngga hehehe</p> <p><b>IR</b> : Kalau sama hmm apa namanya jabatan yang lebih tinggi gitu?</p> <p><b>EM</b> : Yaa kita juga tau kita masing-masing kayak gimana sih, kayak misal ada sih kayak yang jabatannya lebih tinggi orangnya lebih muda dari pada kita ada, kita juga tetep segan sama dia kok, karena dia kan ilmunya lebih banyak dari pada kita gitu, ngga ada yang terus minder atau apa ngga..</p> <p><b>IR</b> : Berarti sebenarnya usia ngga ngaruh lah ya?</p> <p><b>EM</b> : Ngga ngaruh, he'eh..</p> <p><b>IR</b> : Lebih ke jabatan ya berarti, jabatan yang lebih tinggi gitu?</p> <p><b>EM</b> : Iya, hmm jabatan sama ilmu, kita segan sih kalau dia ilmunya lebih banyak, dia lebih pintar dari</p>	<p>Tidak minder (W1, EM, P, B747)</p>
--	---	---------------------------------------

<p>765</p> <p>770</p> <p>775</p> <p>780</p> <p>785</p> <p>790</p> <p>795</p> <p>800</p> <p>805</p>	<p>pada kita, udah lama kan..</p> <p><b>IR</b> : Kalau kak AR sendiri gimana sama orang yang lebih tinggi jabatannya?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa sama, maksudnya segan gitu..</p> <p><b>IR</b> : Kalau pernah ngga sih kak AR cerita pertemanannya di tempat kuliah dulu sama kayak di tempat kerja nih, bedanya apa gitu, pernah ngga cerita gitu?</p> <p><b>EM</b> : Ngga sih, jarang dia ngomongin temen-temen kuliahnya..</p> <p><b>IR</b> : Terus kalau misalnya, sekarang ngomongin kompetensi nih, kompetensinya kak AR, kalau menurut mbak EM kompetensinya tuh dalam hal pengetahuan, keterampilan itu yang mbak EM liat nih, kak AR tuh kompetensinya kayak gimana sih?</p> <p><b>EM</b> : Sebenarnya dia bisa, cuman masih takut-takut gitu loh..</p> <p><b>IR</b> : Ngga PD yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, dia ngga PD, bisa tapi yaa cuman itu kurangnya dia cuman ngga PD..</p> <p><b>IR</b> : Kalau dari pengetahuannya nih sama pekerjaannya sekarang itu gimana sih? Menunjang kah atau misalkan kayak kurang pengetahuannya?</p> <p><b>EM</b> : Cepet sih dia, kayak tau-tau materialnya apa aja, cepet apa yaa cepet ngerti, cepet paham, cepet tau apa aja sih kayak ngafalinnya dia lebih cepet sih.</p> <p><b>IR</b> : Hmm jadi cepet belajar yaa?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa, cepet belajar, he'eh..</p> <p><b>IR</b> : Oke, terus kalau misal kompetensi kayak gitu?</p> <p><b>EM</b> : Ya itu sebenarnya dia bisa, tapi masih takut-takut ngga berani gitu loh, kompeten sebenarnya.</p> <p><b>IR</b> : Kalau lebih spesifiknya lagi di kompetensi, misalnya kayak keterampilan, keterampilannya nih, tadi kan pengetahuan, kalau berarti apaa selama kerja di sana pengetahuannya berarti ini yaa terbilang baik gitu?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Kalau keterampilannya itu gimana? Misalnya kayak keterampilan beradaptasinya sama rekan kerja atau dengan lingkungan, komunikasi, kompetensi-kompetensi eh keterampilan-keterampilan gitu?</p> <p><b>EM</b> : Dia juga bagus kok bisa gitu gampang adaptasi sama orang baru apa gitu cepet juga,</p>	<p>Kurang percaya diri (W1, EM, P, B782-783)</p> <p>Cepat belajar (W1, EM, P, B787-790)</p> <p>Mudah beradaptasi (W1, EM, P, B808-811)</p>
--	---	--

810 815 820 825 830 835 840 845 850 855	<p>komunikasinya juga baik, maksudnya apa yaa ngga terus ini anak baru apa-apa ngga, biasa dia.</p> <p><b>IR</b> : Oh biasa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Jadi baik-baik aja yaa keterampilannya?</p> <p>Misal ada gitu yang kurang, misal dia kurang apa gitu? Apa yang tadi itu doang?</p> <p><b>EM</b> : Iya, cuman masih takut, ngga PD.</p> <p><b>IR</b> : Ngga PD sama kurang inisiatifnya?</p> <p><b>EM</b> : Hehehe he'eh.</p> <p><b>IR</b> : Terus kalau menurut mbak EM sendiri, kak AR tuh udah merasa yakin belum sih sama kompetensi yang dimilikinya?</p> <p><b>EM</b> : Belum, dia ngga PD soalnya.</p> <p><b>IR</b> : Hahaha..</p> <p><b>EM</b> : Udah balik ke situ lagi hehehe</p> <p><b>IR</b> : Belum merasa puas ya berarti juga?</p> <p><b>EM</b> : He'eh. Dia juga masih ngerasa "<i>aku tuh ngga bisa</i>", padahal sebenarnya dia bisa gitu, kayak gitu sih..</p> <p><b>IR</b> : Terus tau ngga sih apa aja yang udah dilakuin sama kak AR buat meyakinkan dirinya bahwa dirinya tuh mampu buat melakukan apa yang dia tau gitu tuh? Hahaha ada ngga?</p> <p><b>EM</b> : Ya tetep dilakuin sih, tapi kayak misal daftar-daftar walaupun entar ngulang lagi atau apa ngga keterima yaa tetep dicoba yaa gitu dia tetep usaha juga sih. Cuman menurut aku sih dia kurang PD.</p> <p><b>IR</b> : Yang paling ini kurang PD ya?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, kayak apa "<i>aduh nanti gimana ya</i>", kayak <i>interview</i> atau apa gitu, "<i>aku ngga PD, enaknya gimana, gimana?</i>", pasti kayak gitu masih nanya-nanya saran gitu.</p> <p><b>IR</b> : Terus kalau hmm kayak ikut-ikutan belajar kayak gitu, misal kayak hmm apa namanya seminar kayak gitu-gitu itu pernah ngga sih kak AR cerita?</p> <p><b>EM</b> : Ngga.</p> <p><b>IR</b> : Kayak misalkan pingin meningkatkan keterampilan-keterampilan apa gitu?</p> <p><b>EM</b> : Cuman pingin beli buku apa gitu.</p> <p><b>IR</b> : Jadi lewat ini yaa apa buku?</p> <p><b>EM</b> : He'eh, buku dia biasanya, pingin beli buku ini, buku ini gitu, tentang ini biasanya dia cerita.</p> <p><b>IR</b> : Tentang ini kah pekerjaannya bukan novel?</p> <p>hehehe</p>	<p>Belum puas (W1, EM, P, B823)</p> <p>Kurang yakin (W1, EM, P, B827-829)</p> <p>Berusaha (W1, EM, P, B834-836)</p>
--	---	---

860	<p><b>EM</b> : Ngga, ngga hahaha tentang kerjaan, terus kayak trik-trik ngadepin cara <i>interview</i> atau apa gitu biasanya.</p> <p><b>IR</b> : Jadi lebih ke kariernya ya? Kehidupan karier?</p>	
865	<p><b>EM</b> : He'eh.</p> <p><b>IR</b> : Terus hmm yang mbak EM tau sebenarnya kan kak AR ini lulusan dari psikologi, nah sekarang kerjanya tuh di bagian <i>marketing</i> nya ya?</p>	
870	<p><b>EM</b> : Iya.</p> <p><b>IR</b> : Ada ngga sih ilmu yang kak AR punya dari psikologi itu menunjang pekerjaannya yang sekarang?</p> <p><b>EM</b> : Apa yaa, ngga kepake sebenarnya.</p>	Kurang sesuai (W1, EM, P, B869)
875	<p><b>IR</b> : Ngga kepake? hehehe</p> <p><b>EM</b> : He'eh, karena kerja di situ tuh yang penting kita bisa ngerti paham lah apa alur-alurnya kayak gimana, terus bahasa inggrisnya juga ngerti apa paham, udah, cuman itu. Kayk ilmu psikolognya menurutku ngga kepake.</p>	
880	<p><b>IR</b> : Kalau tadi bahasa inggris kan komunikasinya kan ke orang luar kan, ada ngga sih kayak kesulitan kak AR, misalnya kayak keterampilan bahasa kan berarti itu, kayak kesulitan komunikasi gitu ada ngga sih komunikasi dalam bahasa inggris?</p>	
885	<p><b>EM</b> : Ngga sih kalau menurut aku. Biasa aku yang nanya malah hehehe</p> <p><b>IR</b> : Hahaha</p> <p><b>EM</b> : Iya hahaha</p>	Tidak kesulitan (W1, EM, P, B882-883)
890	<p><b>IR</b> : Jadi kalau misalnya komunikasi sama manajernya itu kak AR?</p> <p><b>EM</b> : Campur, kadang bahasa inggris, campur bahasa Indonesia, tapi dia paham.</p>	Paham bahasa asing (W1, EM, P, B888-889)
895	<p><b>IR</b> : Selama ini ngga ada kesulitan ya bahasa inggrisnya berarti?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Kompetensi yang dimiliki sama kak AR itu tuh sebenarnya udah lebih baik belum sih dari pada, misalnya dari rekan kerja yang lain?</p>	
900	<p><b>EM</b> : Iyaa, dia lebih kompeten dari pada yang lain, cuman dia kurang begitu bisa apa yaa "<i>ini loh aku</i>", maksudnya "<i>aku punya kemampuan kayak gini</i>", dia kurang bisa berani nunjukkin kayak gitu.</p> <p><b>IR</b> : Kurang percaya diri itu tadi yaa?</p> <p><b>EM</b> : He'eh. Sebenarnya bisa dia, mampu gitu</p>	Kompeten (W1, EM, P, B896-899)

<p>905</p> <p>910</p> <p>915</p> <p>920</p> <p>925</p> <p>930</p> <p>935</p> <p>940</p> <p>945</p>	<p>loh, kalau di level yang lebih itu sebenarnya dia mampu, cuman ya dia itu tadi sih dia kurang.</p> <p><b>IR</b> : Yakin?</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Oke, terus kalau misalkan tadi namanya pekerjaan yaa kan banyak tekanan, apalagi kan tadi <i>job descnya</i> kan suka banyak kan kerjanya numpuk, itu kalau misalnya mengalami tekanan kayak gitu tuh kak AR biasanya ngeluh ngga sih apa gimana?</p> <p><b>EM</b> : Iyaa biasanya, dia cerita “<i>duuh gimana mbak, gimana mbak, kayak gini gimana</i>”, entar tau-tau “<i>pusing nih mbak, kepala ku pusing</i>”, mungkin dia terlalu mikir juga kan, tapi ngga minta tolong, cerita tapi ngga minta tolong.</p> <p><b>IR</b> : Terus biasanya yang dilakuin apa sih pas lagi bener-bener banyaak banget kerjanya gitu?</p> <p><b>EM</b> : Tetep dikerjain sama dia, kalau dia tetep dikerjain, malah lebih fokus kalau banyak kerjaan tuh dia lebih fokus, tapi kalau santai ngga banyak kerjaan yaa dia santai, kayak gitu.</p> <p><b>IR</b> : Ada ngga sih pernah ngeluh gara-gara kerjanya di kantor, misalnya gara-gara apa gitu?</p> <p><b>EM</b> : Gara-gara hari sabtu masuk, terus hmm apa dari jam delapan, sampai jam setengah enam.</p> <p><b>IR</b> : Jam kerjanya ya?</p> <p><b>EM</b> : He'eh.</p> <p><b>IR</b> : Berarti lebih ke jam kerjanya?</p> <p><b>EM</b> : Waktu kerja..</p> <p><b>IR</b> : Waktu kerjanya..</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Selain itu ada ngga?</p> <p><b>EM</b> : Ngga sih.</p> <p><b>IR</b> : Sama budaya kerjanya kayak gitu-gitu?</p> <p><b>EM</b> : Ngga.</p> <p><b>IR</b> : Ngga ada? Oke. Kalau lagi banyak kerjaan kayak gitu, mbak EM tau ngga kak AR caranya buat menyelesaikannya kayak gimana?</p> <p><b>EM</b> : Apa yaa, dia tetep usaha tetep ngikutin, dia ngerjain sampai selesai..</p> <p><b>IR</b> : Sesuai sama <i>deadline</i> juga?</p> <p><b>EM</b> : He'eh. Kalau misal “<i>hari ini harus selesai ya</i>”, ya hari itu dia kerjain, walaupun pulangnye agak malam gitu..</p> <p><b>IR</b> : Oke, terus kalau misalnya kegagalan nih, misalnya kayak ngga bisa berhasil nih, misalnya</p>	<p>Mengeluh (W1, EM, P, B912-914)</p> <p>Lebih fokus (W1, EM, P, B919-922)</p> <p>Mengeluh (W1, EM, P, B925-926)</p> <p>Menyelesaikan (W1, EM, P, B940-941)</p> <p>Menyelesaikan (W1, EM, P, B943-945)</p>
--	---	--

<p>950</p> <p>955</p> <p>960</p> <p>965</p> <p>970</p> <p>975</p> <p>980</p> <p>985</p> <p>990</p>	<p>disuruh ini, tapi ngga sesuai sama apa yang diminta gitu, pernah ngga sih kak AR kayak gitu?</p> <p><b>EM</b> : Pernah sih, tapi kan nanti dikasih waktu juga buat apa ngulang perbaiki gitu, ada juga.</p> <p><b>IR</b> : Kalau misalnya itu kan masalah pekerjaan ya, kalau masalah pribadi kayak gitu peranh ngga sih? Jadi tekanan kan kadang kalau masalah pribadi, pernah ngga sih membawa masalah pribadi ke pekerjaan gitu?</p> <p><b>EM</b> : Ngga, karena apa yaa kalau aku liat dia sih, dia bisa, maksudnya "<i>ini aku waktu kerja</i>", gitu jadi ngga ada urusan kalau masalah di rumah atau apa lagi ada masalah gitu ngga terus dijadiin satu sih, walaupun nanti udah selesai kerja dia baru cerita lewat WA atau apa, "<i>sebenarnya aku gini mbak</i>", gitu, jadi ngga terus dibawa ke pekerjaan, terus ngaruh nanti jadinya jelek atau apa gitu ngga.</p> <p><b>IR</b> : Oh, berarti tetep bisa bekerja secara optimal ya?</p> <p><b>EM</b> : He'eh.</p> <p><b>IR</b> : Kalau masalah motivasi nih, menurut mbak EM kak AR tuh cara memotivasi dirinya sendiri tuh gimana sih yang mbak EM tau?</p> <p><b>EM</b> : Kadang ngeliat temennya mungkin yaa, "<i>bisa kerja di sini ya, temenku di sini</i>", dia termotivasi pingin jadi kayak temennya, bisa lebih dari yang di sini sekarang gitu.</p> <p><b>IR</b> : Jadi lebih ke..</p> <p><b>EM</b> : Ngeliat seseorang jadi termotivasi atau mau.</p> <p><b>IR</b> : Selain itu ada lagi ngga, biasanya itu ya?</p> <p><b>EM</b> : Itu sama yaa itu tadi sih balik ke keluarganya itu juga, terus dia pingin sebenarnya pingin sekolah lagi gitu, itu motivasinya dia.</p> <p><b>IR</b> : Kalau misalnya dari, itu kan dari internal kan dari diri sendiri, kalau dari eksternal yang mbak EM tau Kak AR tuh dapat motivasi dari siapa aja?</p> <p><b>EM</b> : Dari pacarnya iya, dari kakaknya, dari keluarganya, itu sih.</p> <p><b>IR</b> : Nah kalau dari rekan kerja nih, termasuk mbak EM..</p> <p><b>EM</b> : Temen-temen iyaa, kadang kan sering ngomong, maksudnya "<i>ya gapapa sih, mumpung masih muda, kamu juga baru ini kan baru kerja, coba hal baru itu ngga masalah</i>".</p> <p><b>IR</b> : Terus setelah dimotivasi nih..</p> <p><b>EM</b> : Iyaa dia tambah semangat lagi buat cari buat</p>	<p>Memisahkan masalah pribadi (W1, EM, P, B957-960)</p> <p>Termotivasi dari teman (W1, EM, P, B971-974)</p> <p>Keluarga (W1, EM, P, B978-979)</p> <p>Motivasi dari rekan kerja (W1, EM, P, B988-991)</p> <p>Lebih bersemangat (W1, EM, P, B993)</p>
--	---	---

995	apa gitu.	
1000	<p><b>IR</b> : Oh oke. Terus hmm kan tambah semangat tuh sikapnya kan, biasanya yang dilakuin itu apa aja, pernah ngga ada yang berubah setelah dimotivasi?</p> <p><b>EM</b> : Hmm kalau sejauh ini sih kan lagi ada masalah kan dia pengen pindah kerjaan, udah itu aja dia tetep nyari terus gitu, tapi kalau masalah kerjaan di lingkup kerjaan emang ngga ada masalah apa-apa, tetep sama kalau misal ada salah yaa tetep dia perbaiki lagi, dia gampang belajar juga sih.</p> <p><b>IR</b> : Berarti iya, gampang beradaptasi itu tadi ya?</p> <p><b>EM</b> : He'eh.</p> <p><b>IR</b> : Hmm kalau teknologi yang digunain sebagai staf MD, itu apa aja sih..</p> <p><b>EM</b> : Apa yaa yang penting kita ngerti komputer, ngerti <i>email</i>, ngerti <i>excel</i>..</p> <p><b>IR</b> : Teknologinya paling ini yaa..</p> <p><b>EM</b> : Cuman dasar aja..</p> <p><b>IR</b> : Yang mbak EM rasain ada ngga sih manfaat atau kayak apa yang di dapetin sama mbak EM dari kak AR itu?</p> <p><b>EM</b> : Apa yaa, orangnya enak, maksudnya baik sih, dimintain tolong kayak "<i>AR, minta tolong sih ini</i>", atau apa kayak dulu aku pernah ngga bawa motor atau apa entar dijemput dimana gitu, dia baik sih, sosialnya juga ada. Terus kerjaan kalau kita minta tolong dia juga bantu apa yang dia bisa, itu sih.</p> <p><b>IR</b> : Kalau misalnya yang kak AR dapetin nih yang mbak EM tau apa aja sih?</p> <p><b>EM</b> : Dari? Dapetin dari?</p> <p><b>IR</b> : Dari rekan kerjanya.</p> <p><b>EM</b> : Kayak masukan-masukan itu pasti dia nerima kok, dia juga ngelakuin, dia terapin gitu.</p> <p><b>IR</b> : Berarti selama ini ada yaa hubungan timbal baliknya?</p> <p><b>EM</b> : Ada.</p> <p><b>IR</b> : Terus apa lagi yaa..</p> <p><b>EM</b> : Udah?</p> <p><b>IR</b> : Udah hehehe ini sejauh ini sudah selesai..</p> <p><b>EM</b> : He'eh..</p> <p><b>IR</b> : Semoga nanti kalau misalkan ada yang kurang..</p> <p><b>EM</b> : Kalau ada yang kurang gapapa nanti hubungan aja lagi gapapa..</p> <p><b>IR</b> : Oke, makasih mbak..</p>	<p>Melamar pekerjaan lain (W1, EM, P, B998-1000)</p> <p>Mudah belajar (W1, EM, P, B1000-1003)</p> <p>Teknologi yang digunakan (W1, EM, P, B1009-1010)</p> <p>Memberikan bantuan (W1, EM, P, B1020-1021)</p> <p>Saran (W1, EM, P, B1026-1027)</p> <p><i>Closing</i> (W1, EM, P, B1033-1047)</p>

1040	<p><b>EM</b> : Iyaa gapapa hehehe selama aku bisa bantu, aku bantu.</p> <p><b>IR</b> : Hehehe kalau gitu makasih lagi sekali lagi..</p> <p><b>EM</b> : Iyaa, sama-sama..</p>	
1045	<p><b>IR</b> : Hehehe <i>assalamualaikum, wa rahmatullahi wa barakatuh..</i></p> <p><b>EM</b> : <i>Walaikumsalam, wa rahmatullahi wa barakatuh..</i></p>	